



Libertad y Orden

Presidencia de la República Asesoría Presidencial para las Regiones

HECHOS SOCIALES



VAUPÉS

10 DE SEPTIEMBRE DE 2005

CONSEJO COMUNAL 111

Ya arrancaron obras de la pista del Aeropuerto de Vaupés.

En junio de este año, iniciaron las obras de repavimentación del aeropuerto Alberto Leon Bentley de Mitú. Esta tarea, surgida en el anterior consejo comunal de gobierno realizado en Vaupés, se adelanta con una inversión de \$4.876 millones.



La Unión Temporal Mitú, ejecutora de las obras, espera entregar la repavimentación y el alistamiento de maquinaria, en febrero de 2006.

Red de Seguridad Alimentaria-RESA llega a más de 1.000 habitantes en Vaupés

Cerca de \$634 millones se han invertido en Vaupés, a través de los programas de la Agencia Acción Social y Cooperación Internacional.

Una de las inversiones más recientes se hizo con el programa Familias en Acción, del Plan Colombia, que acogió a 243 familias del nivel uno del Sisben y 679 menores que comenzaron a recibir los subsidios de nutrición y educación.

El programa *Obras para la Paz*, también del Plan Colombia, tiene proyectado invertir en Mitú y Taraira, \$733 millones más, en obras de infraestructura social.

El próximo 16 de septiembre, Acción Social con el apoyo del Ministerio de Relaciones Exteriores y la comunidad de estos dos municipios, realizarán un taller de identificación de necesidades que arroje los resultados para definir las obras que se iniciarán en la región.

El programa de Seguridad Alimentaria -RESA- de la Red de Solidaridad Social, contrató a partir de 2004, con el Instituto Amazónico de Investigaciones Científicas -SINCHI- la ejecución del programa productivo en el municipio de



Mitú que actualmente, enseña a 1.860 campesinos, como tener fincas autosostenibles que sirvan para que sus propietarios puedan mercar en sus propios predios.

Así mismo, la Red de Solidaridad Social, con el Programa de Atención a Víctimas de la Violencia, ha llegado a los municipios de Mitú y Carurú.

En Atención Humanitaria de Emergencia, han atendido 154 familias y se han canalizado para Vaupés, \$391 millones a través del programa de Donaciones.

Recursos por \$456.2 millones en subsidios para Vaupés

Así es, \$456.2 millones ha entregado este Gobierno para permitir que mas vaupenses accedan a vivienda de interés social. Para este año, serán asignados nuevos recursos por \$188 millones, a través de la Bolsa Ordinaria.

Por Bolsa de Concurso de Esfuerzo Territorial, Vaupés cuenta con \$125 millones en recursos para asignar.

Agua potable

El Gobierno Nacional destinó \$5 mil millones para la Construcción del Sistema de Abastecimiento de Agua Potable para Mitú. A mediados de septiembre se efectuará el desembolso para dar inicio a la ejecución de la obra. Este proyecto se adelanta con parte de los \$11.700 millones que le fueron priorizados al departamento de Vaupés a través de audiencias públicas para el periodo 2004- 2006.

Desarrollo territorial

El Ministerio de Ambiente, Vivienda y Desarrollo Territorial suscribió convenio con el Fondo Financiero de Proyectos de Desarrollo (FONADE) que permitió, a partir de 2004, adelantar las consultorías para la elaboración y actualización del Esquema de Ordenamiento Territorial (EOT) de Mitú y la revisión y complementación del EOT de Carurú, facilitando así, la adopción de los EOT por parte de las administraciones en estos municipios.

Vaupés, que cuenta con diferentes categorías en el ordenamiento territorial: zonas de reserva forestal, resguardos indígenas, corregimientos departamentales y municipios, implementó una estrategia de coordinación interinstitucional entre las autoridades tradicionales indígenas, municipales y ambientales del orden nacional, regional y local para el fortalecimiento del ordenamiento territorial de estos territorios.

\$194 millones para VIS rural en Vaupés, a través de Minagro

On el programa que lideran el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural y el Banco Agrario, 47 familias campesinas del departamento de Vaupés, han recibido, durante este Gobierno, \$194 millones en subsidios



para vivienda de interés social rural.

Así mismo, desde agosto de 2002, el Banco Agrario ha prestado a productores de la región \$164 millones. Entre

enero y julio del presente año, las colocaciones alcanzan los \$85 millones. Por su parte, el Fondo para el Financiamiento para el Sector Agropecuario, FINAGRO, mediante el Fondo Agropecuario de Garantías, FAG, ha expedido 15 certificados con los que se han avalado créditos por \$79 millones.

Avanza Protección Social en Vaupés

En la Jornada Nacional de Vacunación contra el Sarampión y la Rubéola, se ha cumplido con el 17.4%, vacunando en Vaupés a 2.177 hombres y mujeres entre 14 y 39 años de los 12.405 de la meta durante el mes de Septiembre.

En cuanto al Plan Ampliado de Inmunización, PAI, se completa a julio el 47.7% de la meta de 95% programada para este año.

Hoy 21.730 vaupenses son beneficiarios del Régimen Subsidiado de Salud, 1.151 de los cuales, ingresaron en lo que va corrido de este gobierno y 968 pertenecen a la población indígena.

En 2005, el Ministerio de la Protección Social, MPS, asignó \$274 millones para programas de salud pública, de los cuales \$218 millones se destinaron para programas de prevención y control de enfermedades transmitidas por vectores, \$9 millones para acciones tendientes a la eliminación de la lepra y \$47 millones para control de tuberculosis.

En recursos para la red hospitalaria, la ESE Hospital San Antonio de Mitú, recibió \$300 millones, así como asistencia técnica y asesoría del MPS, para la elaboración de la propuesta de reorganización, rediseño y modernización de la red de prestadores del Departamento.

ICBF brinda atención integral para la niñez y la familia en Vaupés

Vaupés fue el departamento donde dió inició la ampliación de cobertura del programa Desayunos Infantiles. Desde el 6 de agosto se entregan diariamente en Mitú 681 desayunos infantiles a igual número de niños entre 0 y 5 años.

Mediante el nuevo Programa Nacional de Alimentación para el Adulto Mayor "Juan Luis Londoño de la Cuesta" se atenderán 56 abuelos del departamento en condiciones de vulnerabilidad, programa para el cual, actualmente se adelanta la convocatoria de selección del operador. Por su parte el programa de Protección Social al Adulto Mayor cuenta actualmente con 438 cupos.

En Restaurantes Escolares el ICBF atiende 4.308 jóvenes estudiantes, y en las diferentes modalidades de Hogares Comunitarios brinda atención diaria a 714 menores de edad.



Mediante programas orientados al fortalecimiento de la familia se brinda asesoría y capacitación a más de 300 personas en competencia

s familiares y mediante el programa de atención materno infantil se apoyan 1.200 mujeres gestantes, madres lactantes, así como niños y niñas menores de 6 años.

La Unidad Terapéutica Rural del ICBF, conformada por un equipo multiprofesional que se desplaza para atender las comunidades de todos los rincones del departamento, este año ha trabajado con cerca de treinta comunidades en los municipios de Taraira y Carurú. La Unidad realiza talleres con la población según las necesidades expresadas por sus líderes -- violencia intrafamiliar, maltrato infantil, proyecto de vida para los jóvenes, derechos de la infancia y fortalecimiento familiar.

Debido a la percepción negativa de la discapacidad entre los grupos indígenas del departamento, el ICBF, partir de este año, puso en funcionamiento una Casa Familiar de Atención a Niños y Niñas con Discapacidad, que atiende diariamente a los niños, ofreciéndoles cuidado, alimentación, atención terapéutica y acompañamiento pedagógico.



Más y mejor educación en Vaupés

Durante 2004 Vaupés registró un total de 7.963 cupos en la matrícula oficial de

educación básica y media.

En créditos para educación superior entre 2003 y lo que va corrido de 2005 se han legalizado 19 créditos por \$17 millones.

Mayor Atención a Poblaciones Vulnerables

Este año, 836 estudiantes de población rural dispersa, se benefician con el Programa de Educación Rural, para ello se implementan 31 experiencias con una inversión de \$845 millones. En cuanto a población de frontera, 536 estudiantes de 14 instituciones del departamento se beneficiaron en 2004, con una inversión de más de \$130 millones, a través del diseño de los contenidos del currículo etnoeducativo hasta quinto grado, tanto en castellano como en cubeo.

Recursos para infraestructura

La Secretaría de Educación priorizó un proyecto de Ley 21 en 2004, que actualmente está en proceso de viabilización por el Ministerio de Educación, con una inversión que asciende a \$1.058 millones para la construcción de dos bloques de tres aulas y una unidad sanitaria, en el Colegio Pluriétnico Carurú, del este municipio.

SENA amplía cobertura en capacitación en Vaupés

Gracias al Decreto 249 de 2004, que trata en detalle el proceso de reestructuración del SENA, se creó la Regional de esta entidad en el departamento del Vaupés, generando así descentralización y autonomía administrativa para la operación de los procesos de formación del SENA.

El número de Alumnos en Formación del SENA en la Regional Vaupés pasó de 375 en el año 2002 a 1.457 en diciembre de 2004, es decir que durante el Gobierno, un total de 1.298 nuevos alumnos reciben formación gratuita y de calidad.

Para la vigencia 2005, la meta de formación profesional Departamental es beneficiar a 2.971 nuevos alumnos. Al mes de julio de 2005 han recibido capacitación, a través de los programas de formación profesional un



total de 1.161 jóvenes vaupenses.

En el Programa Jóvenes Rurales, el Servicio Nacional de Aprendizaje, SENA, amplió su cobertura al atender 236 Jóvenes en el 2004. Para 2005 se espera formar 309 Jóvenes Rurales.

Vaupés recibe apoyo en la Cultura

En desarrollo del Plan Nacional de Lectura y Bibliotecas se dotó la biblioteca de Mitú. En la presente vigencia por medio del Programa Nacional de Concertación se apoyaron 7 proyectos por \$170 millones.

Con nuevas inversiones, Vaupés se comunica mejor

Durante este gobierno, el programa **Compartel** del Ministerio de Comunicaciones, registra inversiones en Vaupés por \$1.544 millones, destinados a la habilitación de puntos de telefonía, telecentros e Internet en Banda Ancha para las instituciones públicas.

Se han instalado **13 puntos de telefonía** y **2 telecentros**. En el marco del Programa de Conectividad en Banda Ancha para Instituciones Públicas, **14 escuelas, 2 alcaldías y 1 hospital**, serán beneficiados con el servicio de acceso a Internet en el departamento.

Computadores para Educar ha entregado desde agosto de 2002 hasta hoy **66 equipos** que benefician a los alumnos de **9 instituciones**.

Elaborado por la Asesoría
Presidencial para las Regiones.

Si desea hacer comentarios, aportes o sugerencias sobre este Boletín, escribanos a:

regiones@presidencia.gov.co